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抄底黄金被套牢，股票刚割肉就V形涨停

为啥受伤的总是普通投资者
本报记者 姜宁

合理配置资产

鸡蛋别放一篮里

一般情况下，拥有500万元资产
以上的大客户，才有资格进入大型国
有商业银行的高端客户服务部，相比
普通投资者，这些大客户能够规避更
多风险。

“主要是因为银行大客户和一般
投资者的投资方式不同。”中国银行
烟台分行私人银行副总经理王爱娜
介绍，对一般投资者来讲，因为资金
少，往往选择单一的投资方式，今天
股市涨了，便对股市投钱，明天听说
期货赚钱了，就投资买期货，但这样
一来，系统风险就会大大增加。

而每家银行对大客户理财时，最
主要的规避风险的方式是：根据个人
需要，合理配置资产，以10万元为例，
银行会拿出3万元买理财，3万元炒
股，4万元买黄金。“一般这些产品都
会有涨有跌，投资者一般都会获利，
起码不会亏本。”工行烟台分行高端
客户服务部财富经理秦丽燕说。

鲁东大学金融学教授吴中超也
指出，虽然现在的经济投资大环境不
好，但如果想赚钱，还是找那些专业
机构，让他们做资产配置方案，为自
己提出合理化建议。“毕竟证券公司
或者基金公司能够掌握更多的资源
和信息，能够规避各种风险。”

王爱娜鼓励投资者，要对现在的
经济形势抱有信心。“股市大跌，是暂
时的表现，是为了把股市中流向影子
银行的那部分钱挤出来，是为了经济
的长效发展；黄金等别的投资方式，
也会随着经济形势的好转变得涨声
一片。”

投资遇难题

我们来帮您

如果市民在日常投资理财过程
中，有不懂的地方，可以联系本报记
者(电话：0535-6879061)或给本报新浪
官方微博(@今日烟台)留言，本报将
及时把这些问题反馈给行业专家，请
他们为您解疑答惑。

本报记者 姜宁

专家的资产配置建议
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保守型 50% 50% 0%

稳健型 40% 40% 20%

平衡型 40% 30% 30%

成长型 30% 30% 40%

进取型 20% 30% 50%

回顾刚刚过去的6月，不但金价跌不见底，股市也是“跌跌不休”，对此，多数投资者估计只剩下
了叹息与泪水。可纵使熊市路漫漫，也总有一些投资者保住了自己的钱袋子，小赚一把。他们的秘
诀是什么？多数人投资的误区又在哪里？即日起，本报推出《保卫钱袋子》系列报道，试图从多个投
资渠道分析大众投资中的误区，并正确引导投资者投资，让钱生钱，让钱袋子鼓起来。
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金市：

抄底黄金

结果被套牢
1日，进入烟台市区的中国

银行理财中心，曾经对金价三缄
其口的该理财中心财富经理张
育红一开口便对记者说，黄金真
的可以买了，现在基本降到了成
本价。但她马上又低头叹了口
气：“上一次金价大跌时，太多的
投资者受到误导，抄底买黄金结
果被套牢。尝过一次苦头的投资
者对待这次金价下跌非常谨慎，
需要我们打电话通知他们，打消
他们的顾虑才行。”

中国工商银行烟台分行高
端客户服务部财富经理秦丽燕
也说，现在金价基本跌到了成本

价，不出意外不会再有大的跌
幅，但是投资者吃了苦头之后不
会再随便投资了。“有的投资者
在280元/克时买进一公斤金条，
按照现在240元/克的价格算，单
这一笔就能赔40000元。”

股市：

大跌之后“割肉”

“割肉”后却涨停

众所周知，投资理财最简单
而又最核心的秘诀在于：低点买
进，高点卖出，但是现在许多投
资者的做法正好相反。以股市为
例，许多股民都是一涨停就买
进，一买进就跌停，一跌停就割
肉，一割肉却又涨停。

在市区一家证券公司，记
者见到了在上周股市大跌而惨

赔几十万元的刘先生。“上月中
旬看招商银行这只股票不错，
当即买了60万元，当时的大盘
点位还在2200点左右，招行这
只股也处于高位。但谁知上周
的时候，招行的股价风云突变，
连续几个大跌，在赔了将近一
半后，无奈只能割肉抛出。可谁
知中午抛出去后，下午就出现
了V形涨停，让人心寒。”刘先
生无奈地说。

他的朋友秦先生的炒股操
作手法，和他正好相反。秦先生
持有的是本地股杰瑞股份，在去
年年末50多元的时候买进，前几
天股市处于缓中有降的时候，以
90多块钱的价格抛了出去，然后
股市暴跌，当杰瑞股份降到61块
钱时再重新进仓，又大赚了一
笔。“这一次股市暴跌，我能赚
20%左右吧，其实熊市也可以赚
钱的。”秦先生说。

股票玩短线

其实不可取

“由于消息匮乏，我这个金
融学博士也是越炒股越赔钱。”
作为从1996年就在股海中厮杀
的老江湖，鲁东大学金融学教授
吴中超称，自己虽然对股市相当
在行，但是由于和股市大庄家的
信息源不对称，最近炒股越赔越
多。“中国的股市发展到现在，越
来越像一个赌场了，如果没有信
息源，纯粹靠能力去炒，太难
了。”

说到市民投资越涨越买、越
跌越抛，山东工商学院金融学教
授房德东认为，主要是股民的跟

风心理和短期心理在作怪。“许
多股民妄想着，今天买进马上就
涨停，涨停后马上就卖掉，可是
股市是一个长期的投资过程，以
烟台本地的万华集团来讲，持有
它5年以上的股票，收益率绝对
比同期的定期存款要高很多，但
是许多人抱有一种短线心理，不
愿意在这上面花费太多时间。”

如果盲目跟风

容易被套牢

黄金，这个已经跌到历史最
低点和成本价的“保值利器”，现
在已少有人问津。“4月份金店喊
着抄底买金，结果烟台大妈都赔
惨了，再说了，因为含有人工费，

金饰品的投资价值根本就不
大。”烟台市一家股份制商业银
行的理财经理说，因为吃了亏后
不敢贸然再抄底，所以这次黄金
再次跳水后，销量甚至不及第一
次跳水后销量的一半。

“如果用专业的投资学来分
析，黄金在经过一次大跌后，必
然会有所回调，然后再经过一次
大跌探底——— 第二次大跌探底，
才是最好的买进时机。”中国银
行理财中心财富经理张育红说，
但许多投资者没有专业的投资
知识作依托，只能盲目跟风，而
跟风的结果就是让自己吃亏。

鲁东大学金融学教授吴中
超也直言，现在股市中90%的股
民都在赔钱，其实正是因为这种
盲目的跟风，让一些股民在最高
点买进，然后被套牢。

1日，咨询完业务，两位投资者从财富中心走出。 见习记者 韩逸 摄

由于年中揽储
任务重，上月底，各
家商业银行百年不
遇地连发数款高收
益短期理财产品，
市民更是万人上街
抢理财，甚至有几
家银行的理财产品
还没来得及上市，
就被内部抢光。

高收益理财产
品受追捧，其实从
另一方面衬托出了
当前投资渠道的匮
乏。不过，在CPI增长
率居高不下的背景
下，越来越多的市
民开始多方选择理
财方式。

但是，由于存
在投资误区，许多
市民投资时赔了个
底朝天。他们的误
区究竟在哪里？

专家问诊

投资误区

生财之道

本报记者 姜宁 整理
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